05 25 2015 Los Tiempos / Cochabamba

Productores diseñan agenda complementaria

El día de ayer dio inicio la Primera Cumbre Departamental Hacia la Agenda Agropecuaria Comunitaria para el Vivir Bien (Sumaj Causay) en la sede de la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Cochabamba (Fsutcc), cuyo objetivo es generar propuestas del sector para contribuir con la seguridad y soberanía alimentaria en el marco de la Agenda Patriótica 2025.

Para ello, el evento parte del análisis de la Cumbre Nacional Agropecuaria "Sembrando Bolivia" realizada en el Departamento de Santa Cruz en el mes de abril, para lo que se han establecido mesas de trabajo para seis comisiones, a saber: Tierra-territorio; producción y productividad; diversificación e industrialización; mercados, precios y exportaciones; infraestructura y riego; y plan departamental agropecuario para vivir bien.

El secretario Ejecutivo de la Fsutcc, Juan Zurita, comentó que en la cumbre de Santa Cruz su entidad sólo estuvo representada por dos personas, lo que impidió que pudieran promover la participación de todas las provincias y sectores sociales de Cochabamba, motivo por el que se realiza la convocatoria para una cumbre en que los productores del Departamento evaluarán las conclusiones del evento de abril en Santa Cruz.

De acuerdo al dirigente, existen críticas en los sectores productores respecto de algunas de las conclusiones de la cumbre de Santa Cruz, como es el caso de ampliar de dos a cinco años la verificación de la Función Económica y Social (FES) de la propiedad de la tierra.

Otro asunto a tratarse es la distribución de la inversión pública destinada al sector agropecuario, "si la cumbre plantea gastar los recursos de las reservas internacionales, ¿dónde se van a gastar?, nosotros vemos que ellos están planteando como empresarios que se gaste toda la plata para favorecer al sector empresarial más que todo", dijo Zurita.

La Razón

Panaderos toman nuevas decisiones mañana

Un ampliado de la Confederación Nacional de Panificadores de Bolivia (Conapabol) a realizarse este martes decidirá nuevas medidas respecto al pan de batalla, luego que ayer sus dirigentes no recibieron una convocatoria al diálogo.

El vicepresidente de la confederación, Daniel Lamas, indicó ayer a La Razón que, por el momento, solo abastecerán a la población de "pan sarnita" y otros surtidos, como cachitos, caucas y chamillos, y no así con la tradicional marraqueta. Sin embargo, admitió que algunos de sus afiliados están elaborando esta última variedad en algunas zonas de La Paz.

"El ampliado nacional va a ser el martes en El Alto y veremos también qué es lo que dice el Gobierno", manifestó Lamas, luego de indicar que el Gobierno no puede imponer el precio del pan a Bs 0,40, ya que para ello necesariamente debe modificarse la hoja de costos.

El sábado este diario informó que los comerciantes de pan de varias zonas denunciaron que los panificadores no elaboraron la marraqueta porque los amenazaron que si lo hacían tendrían que pagar una multa de Bs 1.500. Ante esta queja, Lamas dijo que la sanción no fue determinación de la dirigencia nacional ni departamental y que es una resolución decidida por afiliados de base.

El 18 de mayo, el sector panificador realizó un paro de 48 horas y el miércoles se unió al paro nacional de 48 horas de otras cuatro federaciones en rechazo a la eliminación de la subvención de la harina por parte del Gobierno.